
孩子读四大名著
重在引导
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■长话短说

■有感而发

徐建中： 9月26日， 北京大
学考试研究院院长秦春华在 《中
国青年报》 发表文章 《“四大名
著” 适合孩子阅读吗？》， 认为四
大名著以及一些国外经典不适合
孩子看。 文章发表后， 引起了网
友的热烈讨论 。 经典作 品 中 确
实 有 些 情 节 属 于 “ 少 儿 不
宜 ” ； 那么 ， 是不是因此就禁
止 孩子们阅读这些经典了呢 ？
显然不是， 只是在孩子们阅读四
大名著时， 要重在引导， 让他们
吸收名著之精华。

治理中药材市场须下“猛药”

■每日观点

□鹰 远

热门景区黄金周限客流值得推崇
每一个景区都有一个最佳

接待人数， 超过这个人数,游客
在景区内的游览活动就无法达
到最佳状态。 就此而言， 国庆
期间， 四川各大热门景区限客
流， 不仅有利于景区资源可持
续利用， 也能提高游客游览质
量， 值得推崇。

汪代华： 浙江神仙居景区有
个饭蒸岩， 因其未经开发， 只能
凭绳索攀爬， 在驴友圈中很受追
捧。 几天前， 有驴友发现， 饭蒸
岩的悬崖峭壁上， 被人画上了一
个男子头像。 经调查， 在饭蒸岩
上作画的女驴友是为了向喜欢的
男子示爱。 爱情需要表白。 但是
爱情表白不仅是山盟海誓， 更不
是非要到悬崖峭壁上留下示爱的
印记， 而是两颗心灵的碰撞， 产
生最美的火花。

“挟血要价”
9月27日,《新华每日电讯》刊载题为《谁纵容了“血

贩子”“挟血要价”的猖狂》的评论。据媒体报道,记者暗
访发现,“血贩子” 在北京朝阳公园的采血车附近做起
“证贩子”的买卖。他们利用献血核查程序的漏洞,雇人
“顶包”献血。今年初,山东卫视《调查》栏目记者曾在苏
州大学附属第一医院,经过半个多月暗访,摸清了由“血
贩子”操纵的买卖血液的利益链,据说上层利益链条上
的“老板”能够年赚百万。(9月27日新华网) □老笔

日前由中国医药商业协会发
布的 《药品流通蓝皮书： 中国药
品流通行业发展报告 （2016） 》
披露， 我国中药材流通基本处于
“小、 散、 差” 的状态， 中医药
仓储设施落后， 初加工与包装技
术落后， 储存养护技术落后， 违
规使用硫黄与磷化铝熏蒸的现象
比较普遍， 制假售假严重， 染色
掺假甚至以假充真等， 再次唤起
了人们对中药行业发展现状的担
忧。 （9月27日 《光明日报》）

中药材屡屡被曝出安全问
题 ， “受伤 ” 的是整个中药行
业。 客观来讲， 近年来， 相关部

门对中药材的监管力度不可谓不
大， 对中药材市场乱象的整治不
可谓不严厉。 但严格的监管、 严
厉的整治并没有从根本上改变中
药材市场普遍掺杂使假的局面。
究其原因， 中药材市场整治只解
决了流通领域的部分问题， 而中
药材从种植、 生产到经营 “靠天
吃饭”、 粗放式发展的痼疾并没
有彻底改变。

如果任由伪劣药材横行，不
仅会让整个中医药产业陷入生存
危机，重创中医和中药的公信力，
还会让服用劣质中药的患者产生
严重的不良反应，甚至危及生命。

因此，中药材市场“拨乱反正”已
是迫在眉睫，治沉疴须下“猛药”。

首先， 制定统一的中药炮制
标准，规范中药饮片的药源、药用
部位及加工炮制方法。其次，从种
植源头把控中药材质量。 应加大
对种植户的教育， 通过成立合作
社的方式将散户集中起来， 并加
快建立追溯体系。最后，要进一步
完善并落实药品安全地方政府负
总责制度， 对于那些因地方保护
主义而不作为或乱作为导致的中
药材市场违法乱象， 应追究相关
领导的行政责任或刑事责任 。

□廖海金

要让人感受到绿色出行的便捷

爱情表白
不必到悬崖

国家助学金“缩水”
学生权益如何保障？

“十一 ” 黄金周即将来临 ，
四川省各大景区也将迎来客流高
峰期。 9月26日， 记者采访各大
热门景区获悉， 多个重点景区都
有游客限流， 游客需提前关注景
区客流情况。 像国庆期间， 九寨
沟景区在国庆假期限客4.1万人
次/天， 如人数达到上限 ， 将停

售当日门票 。 (9月27日 《华西
都市报》)

每一个景区都有一个最佳接
待人数，超过这个人数 ,游客在景
区内的游览活动就无法达到最佳
状态。 就此而言，国庆期间，四川
各大热门景区限客流， 不仅有利
于景区资源可持续利用， 也能提
高游客游览质量，值得推崇。

近年来， 受到黄金周期间消
费潜力急遽释放、 门票经济依赖
等因素的影响， 很多景区撑死都
不限客。 于是， “南京中山陵游
客为最佳接待量10倍” “庐山堵
疯了” “西湖拍照全是集体照 ”
“鼓浪屿要被踩沉了” “八达岭
长城人群摩肩接踵” 等景区人满
为患的现象， 让游客游览变成了
遭罪。 而且， 在人满为患的情况

下， 景区的服务质量无法保证，
景区内休闲、 饮食等消费借机暴
涨， 游客花了比平时高出数倍的
价钱， 得到的却是劣质的服务。

另外， 对于许多重要自然和
文化遗产而言， 随着大量游客的
涌入， 会给自然环境、 文物等环
境设施带来破坏。 像新疆喀纳斯
景区被学者称为可与瑞士风光媲
美的资源。 虽然景区要求游客将
产生的垃圾带出， 但随着游客的
增多， 原始森林及天然草场上仍
可见易拉罐、 烟盒等游客随手丢
弃的垃圾。

的确， 任何一个旅游景区的
基础设施 、 接待条件 、 服务水
平、 环境承载能力都是有限的，
游客超载带来的负面影响会很
大。 一方面， 资源和生态会受到

破坏； 另一方面， 带给游客的旅
游体验相对较差， 会损害景区的
口碑和美誉度 。 景区超负荷运
转， 虽能带来巨大的经济收益，
但显然会降低游客的休闲质量，
对人文自然景观与生态环境的损
害将是长久的。

旅游法第四十五条明文规
定 : “景区接待旅游者不得超过
景区主管部门核定的最大承载
量。 景区应当公布景区主管部门
核定的最大承载量 ， 制定和实
施 旅 游 者 流 量 控 制 方 案 ， 并
可 以 采 取 门 票 预 约 等 方 式 ，
对 景 区 接 待 旅 游 者 的 数 量 进
行控制。” 因此， 各地景区管理
部门必须依法因地制宜地落实好
景区限客措施， 尤其是那些文物
保护类、 生态类景区。

当然， 制度要求是一方面 ，
除此之外， 旅游行政管理部门应
尽早制订景区 “超载 ” 预警制
度， 一旦出现违规超载， 立即发
出预警， 并向其发出限客令。 要
看到， 受商业利益驱动， 一些景
区认为发布预警会影响游客数量
和地方收入， 导致能够指导游客
合理出行的信息缺失， 所以做好
景区限客不能完全依靠景区的道
德自觉， 一定要有严厉的惩罚措
施来保障。 对于超载的景区， 应
重罚或强制限客。

另外， 国家也可以出台相应
规定， 将人文生态景区的休息权
作为一种制度落实下来， 在让古
建筑、花草树木得到休息的同时，
也可以修缮设备，完善设施，为广
大游客提供更优质安全的服务。

昨日 ， 记者从市交通委获
悉， 三环路、 京藏高速和京港澳
高速公交专用道将于10月10日前
施划完成并于当日启用。 至此，
本市公交专用道将约达839公里。
值得一提的是， 三环全环实现公
交专用道连通， 成为本市第一条
环线公交专用道 。 （9月 27日
《北京晨报》

北京的道路拥堵是个不争的
事实。也难怪，560多万辆机动车、
2170万常住人口， 还有以百万计
的流动人口。 所有这些人口该上
班的上班，该上学的上学，该倒腾
买卖的倒腾买卖。 都离不开各种
交通工具， 一起涌到大大小小的

道路上，能不发生拥堵吗？
按照市交通委提出的目标，

力争到2020年实现轨道交通出行
分担率占公共交通的60%以上 ，
中心城公交站点500米覆盖率达
95%，中心城包括轨道交通、地面
公交、自行车、步行等绿色出行方
式比例占75%。 要想达到这个目
标， 一是要大力倡导绿色出行的
理念。 二是要让人真能够感受到
绿色出行方便快捷。说白了，就是
坐公交车既快捷又省钱。 骑自行
车既锻炼了身体， 节约了出行成
本，还能为环境保护做出贡献。

三环路、 京藏高速、 京港澳
高速公交车道的同时启用， 让人

们真真切切感觉到乘坐公交车通
勤的优势越来越明显。 同时， 对
于每天驾驶私家车出行的人来
讲， 也会产生一定的触动， 因为
公交车道的启用， 会在一定程度
上挤压了私家车行驶的空间， 让

人感觉到私家车越来越不好开
了， 总有一天会 “投奔” 到公交
车的怀抱中。 愿更多的人采用绿
色出行方式， 为缓解交通压力，
为 北 京 的 蓝 天 白 云 做 出 自 己
的贡献。 □许庆惠

近日， 南京大学多名学生在
网络上发帖 ， 反映学校少发了
1000元研究生国家助学金。 同学
们质疑， 国家规定的助学金怎么
就“缩水”了呢？ 记者在采访中发
现， 包括南京大学、 中国人民大
学、 北京外国语大学在内的多所
高校存在研究生国家助学金发放
“缩水”的问题，少发的金额总数
不菲，少发的钱去哪了？学生权益
谁来保障？ (9月26日新华网)

“研究生国家助学金”的资助
范围是全国普通高等学校纳入全
国研究生招生计划的所有全日制
研究生 （有固定工资收入的除
外），用途是补助研究生基本生活
支出。根据财政部、教育部２０１３年
印发的 《研究生国家助学金管理
暂行办法》显示，硕士研究生资助
标准不低于每生每年6000元。

虽然具体怎么发放、 每月发
放多少 ， 一般由各高校自行决
定， 但必须遵从 “对研究生国家
助学金要实行分账核算， 专款专
用， 不得截留、 挤占、 挪用” 的
约束， 并自觉接受财政、 审计、
纪检监察、 主管机关等部门的检
查和监督。 这也就是说， 研究生
国家助学金本该按时 、 足额发
放， 专款专用， 不应该以任何理
由少发、 截留或挪作他用。

利之所系， 趋之若鹜。 从一
些学校曾经出现过的冒领、 挪用
奖、 助学金的案例来看， 部分高
校研究生国家助学金 “缩水 ”，
自然免不了 “助学金去哪儿了？”
的诘问， 其背后蕴藏腐败还是政
策执行不力， 都是待解之谜。 此
外， 在已有的相关政策和监督检
查机制之下， 依然有一些高校不
按时发放助学金， 可见， 现有的
政策不仅落实不到位， 监督机制
也存在漏洞。

没有监督， 必然滋生腐败。
在媒体报道后， 据悉某高校毕业
生停用快一年的卡收到学校补发
的1000元助学金。 然而， 助学金
“缩水” 事件仍未完待续。 首先，
各高校应该定期核查国家助学金
发放情况。 其次， 相关部门应当
不断加大督查力度， 建立较为完
备的检查制度。 最后， 对这些年
“缩水” 的助学金去哪了的追查，
也需提上日程。 □吴左琼


